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为了进一步增强太钢职工和社会公众的环保意
识，提高广大职工和社会公众参与环保公益事业的积极
性，推动太钢环保工作再上新水平，促进企业与城市、社
会的和谐发展，太钢决定，面向社会公开招募环保志愿
者和监督员。现将具体事项公告如下：

一、招募对象
1.太钢职工，包括离退休内退人员。
2.社会公众、热心环保事业的太钢周边社区人员。
二、招募要求
热爱环保事业，具有奉献精神，志愿无偿为公众

提供环保服务，身体健康。
三、环保志愿服务内容
1.自觉宣传和传播环境保护法律法规和基本

知识。
2.积极参加太钢组织的各项环保志愿服务活动。
3.积极参加各级政府组织的各类环保志愿活动。
4.积极反映太钢周边社区居民和社会公众的环

保诉求，为太钢环境改善提出意见和建议。
四、环保监督员职责

太钢将在环保志愿者中挑选环保监督员，为太钢
环境持续改善进行义务监督和服务。

主要职责为：
1.以书面文字、照片、视频等形式向太钢如实反

映存在的环境问题。
2.积极提出改善太钢环境的意见和建议。
3.及时向太钢反馈周边社区居民和社会公众的

环境诉求。
五、激励政策
对积极参与环保志愿者及监督员活动、出改善环

境合理化建议被采纳的人员，经集体评选后，给予一
定的物质和精神奖励。

六、报名要求
招募启事在太钢内外网的“公告通知”栏目发布，

有意报名者请登陆网站下载报名表，填写后发送邮件
到liuyj2@163.com（太钢在职职工可通过OA发送到
太钢能源环保部——综合室——刘跃军）

咨询电话：3016104
太钢能源环保部

太钢环保志愿者和监督员招募启事

■首席记者 宋维东 报道

本报讯 5月 21日，在我省进行政协工作考
察的吉林省政协主席黄燕明、副主席王尔智一
行到太钢参观考察。省政协主席薛延忠，省委
常委、太原市委书记吴政隆，市政协主席张贵元
等领导参加考察。公司董事长李晓波、集团公
司总经理高祥明一同参加。

在炼铁厂，黄燕明一行详细询问了太钢高
炉生产工艺及运行情况。李晓波介绍说，随着
太钢炼铁工艺技术的革新，各工序实现了自动
化控制，生产效率和质量控制都得到了极大提
升。同时，太钢还充分利用高炉压差进行发电，
回收高炉生产过程中产生的余热为市区供热，
将高炉生产过程中产生的副产品矿渣做成水泥
掺合料，使高炉成为一个真正的循环经济体，钢
厂也成为生产能源的“基地”。听了介绍，看到
整洁有序的生产现场和岗位职工的精心操作，
黄燕明说：“现代钢厂和传统钢厂完全不一样
了，发生了翻天覆地的变化，人少、效率也高，很
开眼界！”黄燕明还详细询问了太钢原料供应情

况。李晓波说，太钢铁矿石已经实现了完全自
给，但当前国际矿价大幅下跌，倒逼我们要做好
降成本工作，应对铁矿石和钢材价格下跌带来
的双重压力。黄燕明充分肯定了太钢在降成本
方面的做法。

在不锈钢冷连轧生产现场，黄燕明一行走
近机组，了解工艺装备、产品结构等情况。李
晓波介绍说，这条生产线在工艺技术和装备上
实现了一系列重大突破和创新，改变了以往各
工序单独生产的局面，所有工序实现了连续生
产，产品结构涵盖了最厚、最薄、最宽等各种极
限规格，生产效率高、成本低，质量有保证。黄
燕明听后给予高度评价。

参观考察中，黄燕明说，太钢是一家很有实
力和竞争力的大企业，一直以来坚持以科技创新
和技术进步为支撑，走新型工业化道路，成为不
锈钢领域的龙头企业，在企业管理、绿色发展、多
元发展等方面成绩突出。在当前复杂的经济形
势下，太钢积极主动作为、应对市场挑战的做法
值得学习借鉴。他衷心希望太钢与吉林省的企
业进一步加强交流，相互促进，共同发展。

薛延忠 吴政隆参加考察

图为黄燕明在公司生产现场考察。 刘君 摄

吉林省政协主席黄燕明到太钢参观考察

■记者 张晓鹏 报道

本报讯 为进一步做好投资者关系管理工作，加强与广大投
资者的沟通联系，切实提高上市公司透明度和治理水平，山西太
钢不锈钢股份有限公司于5月25日下午在迎泽宾馆参加了由中
国证监会山西监管局主办的“山西辖区上市公司2014年度业绩
网上集体说明会暨投资者集体接待日”活动。太钢不锈总会计
师、董事会秘书杨贵龙与投资者通过网络在线交流方式，就2014
年年报、公司治理、发展战略、经营状况、可持续发展等投资者关
心的问题，通过互动平台进行了“一对多”的沟通。

本次活动主题为沟通创造价值。通过网络在线交流，杨
贵龙将公司的发展战略、竞争优势、经营情况、存在的困难及
应对措施等信息及时传递给投资者，使广大投资者对公司有
了更进一步的了解。太钢不锈计财部、证券部相关人员参加
了活动。

太钢不锈参加上市公司
年 度 业 绩 网 上 说 明 会

■记者 周毅

不锈冷轧厂职工李斯杨这几天一直都沉浸在幸福的
回忆中，见到记者，这个入厂3年的小伙子兴奋地说：“那
天李小鹏省长和我畅谈了40多分钟，主要聊了些能源介
质消耗和环保建设方面的内容。他仔细询问我光亮炉氮
气消耗、光亮炉排污回收利用、炉体建设材质等问题，我一
一作了回答。他还和我谈起了生产工艺，竟然说得很专
业，头头是道！”

王世祯是不锈冷轧厂4号冷线的一名职工，回忆起当时
的情景他仍然非常激动：“省长的每一句话都说进了我的心坎
儿里，感觉很暖心。我在太钢工作30年了，见证了太钢的发
展，太钢走到今天不容易，挺过了很多风浪。太钢现在正是困
难的时候，我们迈出的每一步都很难。但我更愿意期待明天，
只要大家都咬咬牙，坚持住，风雨之后定能见到彩虹。”

省长在太钢蹲点调研时对老职工们高度称赞，称他们是
太钢的“宝”，还嘱咐他们要做好年轻职工的传帮带工作，帮助
大家共同成长。山东小伙武天宇是不锈冷轧厂4号冷线的一
名技术员，他是2013年清华大学毕业来太钢的，有一股豪爽、
利落劲儿。得知他是山东人，省长说山东人爱吃馒头，问他在
山西吃面条习不习惯？见省长这么关心自己的生活，武天宇
高兴地说已经习惯了。他还告诉记者：“以前只是在电视上见
过省长，没想到这次省长竟然来到了我们身边。他鼓励我要
立足岗位好好工作。我使劲点点头。当初我来太钢就是看中
了太钢的发展潜力，现在有了省长的鼓励，我更有信心了。”

省长在太钢蹲点调研了一天，所到之处，他的睿智、幽默给
大家留下了极深的印象，在不锈冷轧厂蹲点调研时，省长主动
向职工征求建议和意见，他特意指着大学毕业来太钢工作不久
的张良说：“张良，你还有什么谋略？”在场的人都被他逗笑了。

“省长向新入职的大学生和生产一线的职工征求意见，这
让我们倍感鼓舞，这是省长平易近人工作作风的体现，更是
省长对太钢工作细致入微的关怀。”张良激动地说，“我当即拍
着胸脯向省长保证，我们有信心、有决心，把本职工作干好，把
我们的青春奉献给太钢，请省长放心。”

■特约记者 侯丽琴 报道

本报讯 为更好地推动公司管理创新能力不断提高，近日，矿
业分公司对上年度矿山系统管理创新成果进行了评审。

该公司扎实开展管理创新成果评审，每年组织一次，并将其
作为推动公司管理创新工作、检验公司管理创新成果的主要措施
之一。此次评审，共收集上年度管理成果85项，纵向涵盖了该公
司机关部室、矿、分厂、作业区，直至班组；横向涵盖了成本控制、
节能降耗、安全、设备、质量、人事、采购、风险防控等专业。经过
现场调查和材料审阅，保留71项参加年度评审，并最终筛选出29
个在创新性、效益性、推广性等方面都比较突出的项目，由成果主
创人在评审会上进行了汇报。

确定的管理创新成果包括该公司提出的管理创新课题研究
立项成果，也有各单位在生产经营过程中探索、总结、提炼出的管
理成果。 其中《以“家文化”体系建设为载体提升员工敬业度》
《实施“系统管理四步法”，探索“知责履责”新途径》等管理创新项
目，为各单位、各部门立足管理工作难点重点，在强化安全管理、
推进绿色环保建设、提高职工队伍建设水平、促进降本增效措施
落地等方面起到了明显作用。此项活动的有力开展，将促进矿山
各单位通过科学规范运用现代化管理手段，进一步提高工作效
率、管理水平和经济效益，并在各单位进行有效推广。

省 长 请 我 提 建 议

矿业分公司开展管理创新成果评审


